



ASPRUJ

SORTIE D'AUTOMNE DU 15 OCTOBRE 2022

**Musée de Develier – Repas à la Caquerelle – visite guidée de Saint-Ursanne
GO Jean-Jacques aMarca**

Une trentaine de membres de l'ASPRUJ ont participé à notre traditionnelle sortie d'automne.

La journée a débuté par la visite du musée Chappuis-Fähndrich à Develier. Accompagnés par des guides expérimentés, Compagnons du musée, nous avons examiné une quantité d'objets, d'outils en bois, en fer et autres matériaux qui datent souvent de plusieurs siècles, mais encore utilisés au début du 20^{ème} siècle. De tous ces objets mis en valeur avec goût, il ressort qu'ils ont été employés par les artisans paysans pendant plusieurs générations pour travailler la terre, le métal, le bois, le verre.

La révolution industrielle entamée au XVIII^e siècle a provoqué un changement majeur dans les familles et la société en général.

Ce bouleversement transparaît dans les éléments exposés dans ce musée. Ces témoins du passé exposés grâce à l'immense travail effectué par la famille Chappuis-Fähndrich depuis 1952 ont fait l'admiration des membres de l'ASPRUJ.

Ensuite toute l'équipe s'est rendue au restaurant de la Caquerelle pour le repas de midi.

La journée s'est poursuivie par la visite de Saint-Ursanne avec Madame Mirjam Grob, guide de Jura Tourisme qui a su captiver l'attention de l'auditoire.

La visite a débuté sur un rappel historique de la perle médiévale du Jura avec la légende sur son ermite fondateur qui partageait sa grotte avec un ours.

Cette passionnante visite guidée a fait découvrir ou redécouvrir le pont en pierre récemment rénové, les maisons médiévales et l'imposante collégiale avec sa crypte de l'époque romane.